

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### INSERCIÓN

“Intégrate como Consejero Electoral” Fecha límite 15 de diciembre. (N, 6)

### IEEQ AMPLIÓ PLAZOS

Redacción

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) amplió el plazo hasta el 18 de noviembre, para entregar documentación de la Convocatoria para Secretarios Técnicos y para la de Consejeros Electorales el 15 de diciembre. Estas figuras forma formarán parte de los consejos distritales y municipales que ejercerán en el proceso electoral 2014-2015 (EE, 6)

### COLUMNA. BAJO RESERVA

#### ACUERDO DE CIVILIDAD

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEQ), Gerardo Romero, nos comentó que en próximos días se definirá si el órgano convocará al pacto de acuerdo de civilidad, ya que se está trabajando con el Instituto Nacional Electoral (INE) para definirlo. Reveló que en este también podrían manifestarse por un pacto de unidad. (EUQ, 2)

### PARTIDOS PREVÉN ELECCIÓN COMPETITIVA

Por Olivia Lara

Querétaro.- Los dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), reconocen que la contienda electoral de 2015 será altamente competitiva, ya que la ciudadanía queretana es cada vez más demandante. Pese a que se dijeron preparados para las elecciones del siguiente año, los representantes de los principales institutos políticos afirmaron que no deberán ceder y seguir trabajando de la mano con la ciudadanía. **El PRI está preparado para ganar: Tonatiuh Salinas Muñoz** El presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, señaló que pese a que se observa un proceso competitivo, el partido ya está preparado para el triunfo. “Prevemos un proceso electoral altamente competitivo, donde el PRI está listo y preparado para enfrentarlo y lograr nuestros objetivos; durante el último año hemos trabajado en los tres ejes que prevalecerán: partido bien organizado, mejores perfiles y la propuesta más adecuada”. Compartió que la creación de la plataforma política se realizará con apoyo de la ciudadanía con el programa de Q-21, en la segunda etapa de este programa elaborarán la plataforma para presentarla al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. Respecto a los perfiles idóneos que busca el tricolor, explicó que priorizarán que sea un ciudadano con reconocimiento social y posibilidad de comunicarse de forma sencilla. El método de elección se definirá en las próximas semanas dentro del Consejo Político Nacional, las opciones son: la convención de delegados (designación) o la consulta a todo el padrón (120 mil priístas). Salinas Muñoz reconoció que la situación de indignación y violencia que se vive en el país podrá tener incidencia en las próximas elecciones, aunque pidió dar paso a la reflexión y a la responsabilidad de todas las instituciones con la sociedad. **PAN buscará unidad y no confiarse** El dirigente del partido albiazul, José Báez Guerrero, expuso que como prioridad buscarán desahogar los procesos internos con la mayor transparencia y apego a los estatutos y reglas del partido, con unidad. “Es un proceso cerrado, competitivo, la ventaja estará en las propuestas, candidatos, unidad y cohesión”. A su manera ver, lo que marcará la diferencia para el triunfo es la presentación de los mejores candidatos y propuestas, y la cercanía con los ciudadanos. Báez Guerrero aceptó necesario eliminar la soberbia de 2009, de confiarse y no distraerse del objetivo de ganar la confianza de los ciudadanos. “El llamado aquí es no caer en el juego de las encuestas, tenerlas como herramienta para tomar la temperatura

del ambiente, pero no distraernos y caer en el juego, siempre decir que vamos en una elección competitiva, y la importancia es tener unidad". Se encuentran en la revisión del esquema para elección de candidatos, aunque dijo que se analizará candidatura por candidatura y prevé que en la gubernatura se utilice el método de designación. "El método de elección de candidato de designación, es porque hay acuerdos suficientes para coincidir en un solo proyecto que garantiza una sinergia. De igual forma analizaremos las candidaturas para ayuntamientos tratando de que sean candidatos únicos en donde se asegure esa unidad". Para los *suspirantes* a las presidencias municipales dijo que han tenido acercamientos con el diputado federal Marcos Aguilar Vega y con el diputado local Alejandro Delgado Oscoy. Respecto al documento de panistas en donde piden que la elección no sea por designación, explicó que es también un proceso democrático, ya que órganos colegiados de manera libre y secreta votan por quien pudiera ser la mejor persona, y pidió "no satanizar" el esquema. Recordó que dentro del perfil para los candidatos se buscará reconocimiento y aprecio social, que comparta la doctrina y plataforma del PAN, así como identificación del partido. **PRD se fortalece** Por su parte, el líder estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, resaltó que con el cambio de dirigencia se redoblarán esfuerzos rumbo a las elecciones de 2015. Camacho Esquivel confía que con un partido con más de 40 mil militantes en el padrón puedan encontrar candidatos de unidad y preparar proyectos con anticipación. "Eso permitirá que el procesamiento de las candidaturas, desde la de gobernador como las demás, se haga con tranquilidad, con anticipación. Estaremos sacando candidatos de unidad para todos los cargos, esto dará ventaja al partido de tener oportunidad de que los aspirantes puedan preparar proyectos con anticipación, integrar equipos de campaña y ganarse la confianza". A siete meses de la elección, reveló que existe interés por compañeros jóvenes de su partido para postularse a cargos de elección popular, así como mujeres, sectores que afirmó, serán apoyados para su triunfo. En cuanto a los métodos de selección en el partido del sol azteca, se encuentran analizando los mismos y son: abierta a la militancia, decisión por el Consejo Estatal y candidatura única. "Se acordó que para las diputaciones federales se tenga el método de elección de Consejo Nacional, que es una de las posibilidades que seguramente se aplicarán en el estado, que sea por Consejo Estatal". Las características para el mejor postulante son: identificación con la gente, contar con antecedentes limpios y buena fama pública, que sea una persona honrada, honesta, y que conozca las necesidades sociales. Por ello, solicitarán a las instituciones del estado expedientes, archivos e, incluso, antecedentes penales, así como estar al corriente en sus pagos de impuestos con Hacienda, para asegurar un historial limpio. Camacho Esquivel detalló que trabajarán para recuperar cuatro municipios en donde las pasadas elecciones hubo una diferencia mínima de votos como: Pedro Escobedo, El Marqués, Tequisquiapan y Huimilpan. Partidos en contra de guerra sucia. Los tres partidos políticos se manifestaron en contra de la *guerra sucia* y pidieron desde sus organismos políticos detener esta estrategia de difamación, ya que advirtieron que afectará en disminución de participación de votantes. También exigieron al órgano electoral que busque esquemas fidedignos para corroborar la información y que se sancione con la ley. (EUQ, 1)

## **PARTIDOS BUSCAN ENAMORAR VOTANTES**

Por Olivia Lara

Querétaro

Los dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), reconocen que la contienda electoral de 2015 será altamente competitiva, ya que la ciudadanía queretana es cada vez más demandante. Pese a que se dijeron preparados para las elecciones del siguiente año, los representantes de los principales institutos políticos afirmaron que no deberán ceder y seguir trabajando de la mano con la ciudadanía. **El PRI está preparado para ganar: Tonatiuh Salinas Muñoz** El presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, señaló que pese a que se observa un proceso competitivo, el partido ya está preparado para el triunfo. "Prevemos un proceso electoral altamente competitivo, donde el PRI está listo y preparado para enfrentarlo y lograr nuestros objetivos; durante el último año hemos trabajado en los tres ejes que prevalecerán: partido bien organizado, mejores perfiles y la

propuesta más adecuada”. Compartió que la creación de la plataforma política se realizará con apoyo de la ciudadanía con el programa de Q-21, en la segunda etapa de este programa elaborarán la plataforma para presentarla al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Respecto a los perfiles idóneos que busca el tricolor, explicó que priorizarán que sea un ciudadano con reconocimiento social y posibilidad de comunicarse de forma sencilla. El método de elección se definirá en las próximas semanas dentro del Consejo Político Nacional, las opciones son: la convención de delegados (designación) o la consulta a todo el padrón (120 mil priístas). Salinas Muñoz reconoció que la situación de indignación y violencia que se vive en el país podrá tener incidencia en las próximas elecciones, aunque pidió dar paso a la reflexión y a la responsabilidad de todas las instituciones con la sociedad. **PAN buscará unidad y no confiarse** El dirigente del partido albiazul, José Báez Guerrero, expuso que como prioridad buscarán desahogar los procesos internos con la mayor transparencia y apego a los estatutos y reglas del partido, con unidad. “Es un proceso cerrado, competitivo, la ventaja estará en las propuestas, candidatos, unidad y cohesión”. A su manera ver, lo que marcará la diferencia para el triunfo es la presentación de los mejores candidatos y propuestas, y la cercanía con los ciudadanos. Báez Guerrero aceptó necesario eliminar la soberbia de 2009, de confiarse y no distraerse del objetivo de ganar la confianza de los ciudadanos. “El llamado aquí es no caer en el juego de las encuestas, tenerlas como herramienta para tomar la temperatura del ambiente, pero no distraernos y caer en el juego, siempre decir que vamos en una elección competitiva, y la importancia es tener unidad”. Se encuentran en la revisión del esquema para elección de candidatos, aunque dijo que se analizará candidatura por candidatura y prevé que en la gubernatura se utilice el método de designación. “El método de elección de candidato de designación, es porque hay acuerdos suficientes para coincidir en un solo proyecto que garantiza una sinergia. De igual forma analizaremos las candidaturas para ayuntamientos tratando de que sean candidatos únicos en donde se asegure esa unidad”. Para los *suspirantes* a las presidencias municipales dijo que han tenido acercamientos con el diputado federal Marcos Aguilar Vega y con el diputado local Alejandro Delgado Oscoy. Respecto al documento de panistas en donde piden que la elección no sea por designación, explicó que es también un proceso democrático, ya que órganos colegiados de manera libre y secreta votan por quien pudiera ser la mejor persona, y pidió “no satanizar” el esquema. Recordó que dentro del perfil para los candidatos se buscará reconocimiento y aprecio social, que comparta la doctrina y plataforma del PAN, así como identificación del partido. **PRD se fortalece** Por su parte, el líder estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, resaltó que con el cambio de dirigencia se redoblarán esfuerzos rumbo a las elecciones de 2015. Camacho Esquivel confía que con un partido con más de 40 mil militantes en el padrón puedan encontrar candidatos de unidad y preparar proyectos con anticipación. “Eso permitirá que el procesamiento de las candidaturas, desde la de gobernador como las demás, se haga con tranquilidad, con anticipación. Estaremos sacando candidatos de unidad para todos los cargos, esto dará ventaja al partido de tener oportunidad de que los aspirantes puedan preparar proyectos con anticipación, integrar equipos de campaña y ganarse la confianza”. A siete meses de la elección, reveló que existe interés por compañeros jóvenes de su partido para postularse a cargos de elección popular, así como mujeres, sectores que afirmó, serán apoyados para su triunfo. En cuanto a los métodos de selección en el partido del sol azteca, se encuentran analizando los mismos y son: abierta a la militancia, decisión por el Consejo Estatal y candidatura única. “Se acordó que para las diputaciones federales se tenga el método de elección de Consejo Nacional, que es una de las posibilidades que seguramente se aplicarán en el estado, que sea por Consejo Estatal”. Las características para el mejor postulante son: identificación con la gente, contar con antecedentes limpios y buena fama pública, que sea una persona honrada, honesta, y que conozca las necesidades sociales. Por ello, solicitarán a las instituciones del estado expedientes, archivos e, incluso, antecedentes penales, así como estar al corriente en sus pagos de impuestos con Hacienda, para asegurar un historial limpio. Camacho Esquivel detalló que trabajarán para recuperar cuatro municipios en donde las pasadas elecciones hubo una diferencia mínima de votos como: Pedro Escobedo, El Marqués, Tequisquiapan y Huimilpan. Partidos en contra de guerra sucia. Los tres partidos políticos se manifestaron en contra de la

*guerra sucia* y pidieron desde sus organismos políticos detener esta estrategia de difamación, ya que advirtieron que afectará en disminución de participación de votantes. También exigieron al órgano electoral que busque esquemas fidedignos para corroborar la información y que se sancione con la ley. (EUQ, 4)

## **URGE PES LANZAR BASES DEL PACTO DE CIVILIDAD**

Por José Luis Rodríguez Palomares

El Partido Encuentro Social (PES), que dirige Gustavo Buenrostro Díaz, urge al Instituto Electoral del Estado de Querétaro para que lance las bases del Pacto de Civilidad, “Por que permanece la guerra sucia, lo cual empaña no solo la vida privada de los actores políticos, sino el ejercicio de la vida política en la entidad”. Por esta razón –dijo- además se debe legislar en el empleo de redes sociales y aplicar las facultades de la política cibernética, para que puedan actuar cuando se identifiquen a los autores de la guerra sucia y del mismo juego amigo. Comentó que el PES es respetuoso de la vida privada del Legislador Alejandro Delgado Oscoy, a quien se perjudicó con un video en redes sociales, el cual podría haberse generado por sus adversarios dentro del mismo blanquiazul. “A nadie beneficia la guerra sucia, la denostación de otra persona, lamentamos mucho esta táctica, que seguramente es fuego amigo, que viene dentro del mismo PAN, porque son maestros de la guerra sucia y busca limitar que alguna personalidad busque una candidatura”, aseveró. (DQ, 9)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **ESPERA PAN DEFINIR MÉTODO DE ELECCIÓN**

Por Martha Romero

El Partido Acción Nacional está en espera de que la Comisión Permanente Nacional sesione en los siguientes días para definir el método bajo el cual se llevará a cabo la elección de sus candidatos, informó el dirigente del comité municipal en San Juan del Río, Edgar Inzunza Ballesteros. El presidente del partido recordó que este instituto tendrá que atacar el método que defina la Comisión, por lo que manifestó la importancia de que la forma de determinar a quienes representen al partido en las urnas deberá atender las necesidades actuales de la militancia. Inzunza Ballesteros no descartó que se pueda determinar una designación directa de candidatos, pero consideró que este método puede funcionar en el caso de que existan acuerdos previos entre la militancia y que la mayoría coincida en apoyar a determinados aspirantes, para garantizar la unidad del instituto al final de su proceso interno. (EUQ, 6)

### **PRI**

#### **EL CANDIDATO DEL PRI EN CORREGIDORA, DE UNIDAD**

Redacción

Listos militantes y aspirantes del PRI en Corregidora para la definición de candidatos de unidad; así lo informó Roberto de los Cobos Palacios, presidente del Comité Municipal. En reunión con priistas de Corregidora, de los Cobos Palacios explicó que durante dos años se ha dado un trabajo de total acercamiento con la sociedad y hoy dijo, es el tiempo de definir en qué personas recaerá la representación del Partido Revolucionario Institucional: hemos sostenido varias reuniones, a fin de analizar quiénes son la mejor para Corregidora y por supuesto, los aspirantes han estado presentes. Sabemos que la elección de candidatos de unidad, es la mejor opción en el municipio y así lo hemos consultado con la militancia.

Fecha límite 15 de diciembre. (N síguelo, 6)

## **PRD**

### **PRD CON SUFICIENTES CANDIDATAS**

Por Zulema López

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) si es capaz de cubrir la cuota de candidaturas femeninas con militantes propios, aunque también estará abierto a la posibilidad de sumar hombres y mujeres independientes, manifestó Carlos Lázaro Sánchez Tapia, ex dirigente estatal del PRD. Aseguró que el Partido del Sol Azteca cuenta con la cantidad suficiente de mujeres para para liderar las candidaturas, en incluso varias de ellas ya se perfilan para buscar alcaldías para el Partido. "La mitad de las candidatas a diputadas locales como debe ser y evidentemente en municipios, estaremos viendo, hay algunas compañeras que ya se están perfilando, principalmente en Jalpan, posiblemente en Amealco y algunos otros que por ahí hay posibilidades. Corregidora puede ser una opción, aunque la competencia está muy bien ahí, pero estaremos valorando a todos los compañeros que quieran inscribirse", resaltó. (DQ, 8)

### **QUE PRD GESTIONARÁ EL PRESUPUESTO PARA UAQ**

Por José Luis Rodríguez Palomares

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) abonará desde nuestros espacios en el Congreso de la Unión y del estado, para que sea una realidad la solicitud hecha por la Universidad Autónoma de Querétaro (UZQ) de mil 700 millones de pesos para presupuesto para el 2015, comentó Adolfo Camacho Esquivel. El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD aseveró que en México la educación es un tema rezagado que necesita apoyo y recursos, sin embargo, hoy es difícil procurar un desarrollo para el país que sea justo y equitativo, cuando sólo uno de tres aspirantes logran ingresar a una institución de Educación Superior. (DQ, 8)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: IGLESIA PIERDE FIELES**

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- Luego de que un estudio internacional del centro de investigación Pew revelara que la población latinoamericana que se asumía como católica disminuyó de un 90 por ciento en el siglo XX a un 69 por ciento en los últimos años, el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, atribuyó esta reducción a un cambio de paradigmas en la sociedad. Nuevos grupos religiosos han irrumpido en la comunidad internacional en las últimas décadas y esta es una de las razones para explicar este fenómeno, dijo el Obispo, quien señaló que no se ha tomado como un problema esta noticia, sino como un reto que la Iglesia prevé afrontar cuanto antes. "Es un reto que queremos afrontar con la evangelización, porque los retos nos lanzan a trabajar más, a implementar más cuadros que hagan esta tarea. Antes nuestra evangelización era desde los púlpitos, ahora es casa por casa, nuestros púlpitos son los medios de comunicación". Los esquemas de trabajo de la Iglesia se están transformando a los desafíos actuales, y aunque las cifras hablan de una disminución de católicos, "son datos duros, tenemos que tenemos que ir a todos, no sólo a los que están dentro del catolicismo, sino a los que se han ido, y lo estamos haciendo yendo a sus casas". Durante la XXVI Asamblea Diocesana de Pastoral en Querétaro, Monseñor Faustino dijo que se están delineando acciones para que en todas las parroquias del Estado se haga labor misionera y se propague el evangelio. "El próximo año es el año dedicado a las comunicaciones sociales de la Diócesis de Querétaro y vamos a intensificar todos los proyectos de comunicación social". (DQ, principal)

## **N: AUTORIZA EPN 500 MDP**

Por Juan Antonio del Agua

Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, anunció anoche que todos los años habrá "Trovafest". Fue ante más de 10 mil personas reunidas al clausurar el primer festival de trova que reunió en esta ciudad a los trovadores más representativos de México e Iberoamérica. Acompañado por su esposa Lucy Huber, el alcalde Loyola Vera dijo que esta ciudad es más que cemento y piedra, es la grandeza de quienes la habitan: Ustedes, mujeres y hombres que tienen la capacidad para encontrar en la música una forma de expresión real y auténtica. (N, principal)

## **EUQ: PARTIDOS PREVÉN ELECCIÓN COMPETITIVA**

Por Olivia Lara

Querétaro.- Los dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), reconocen que la contienda electoral de 2015 será altamente competitiva, ya que la ciudadanía queretana es cada vez más demandante. Pese a que se dijeron preparados para las elecciones del siguiente año, los representantes de los principales institutos políticos afirmaron que no deberán ceder y seguir trabajando de la mano con la ciudadanía. **El PRI está preparado para ganar: Tonatiuh Salinas Muñoz** El presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, señaló que pese a que se observa un proceso competitivo, el partido ya está preparado para el triunfo. "Prevemos un proceso electoral altamente competitivo, donde el PRI está listo y preparado para enfrentarlo y lograr nuestros objetivos; durante el último año hemos trabajado en los tres ejes que prevalecerán: partido bien organizado, mejores perfiles y la propuesta más adecuada". Compartió que la creación de la plataforma política se realizará con apoyo de la ciudadanía con el programa de Q-21, en la segunda etapa de este programa elaborarán la plataforma para presentarla al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. Respecto a los perfiles idóneos que busca el tricolor, explicó que priorizarán que sea un ciudadano con reconocimiento social y posibilidad de comunicarse de forma sencilla. El método de elección se definirá en las próximas semanas dentro del Consejo Político Nacional, las opciones son: la convención de delegados (designación) o la consulta a todo el padrón (120 mil priístas). Salinas Muñoz reconoció que la situación de indignación y violencia que se vive en el país podrá tener incidencia en las próximas elecciones, aunque pidió dar paso a la reflexión y a la responsabilidad de todas las instituciones con la sociedad. (EUQ, principal)

## **AM: ENTREGARÁN 182 MIL TV EN TIEMPO ELECTORAL**

Por Redacción

El 10 de noviembre, apenas hace unos días, inició la segunda etapa de entrega de televisores digitales a más de 2.3 millones de hogares beneficiados por el Programa de Transición a la Televisión Digital (SCT) en 20 estados de la República Mexicana, entre los que se encuentra Querétaro. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y la Secretaría de Desarrollo Social entregarán en Querétaro 182 mil 656 televisores digitales entre los meses de diciembre de 2014 y febrero de 2015, en pleno periodo electoral constitucional. Esto representa un retraso de cuatro meses respecto a la calendarización original. En el estado, la entrega será del 15 de diciembre de 2014 al 26 de febrero de 2015, una fecha diferente a la que se señaló en el calendario publicado en el Diario Oficial de la Federación el 13 de mayo pasado, en donde se estipula que la entrega debió haber iniciado en agosto pasado. (AM, principal)

### **PA: REVISAR PASEO DE LA REPÚBLICA**

Por Elena Laiza

Con una inversión cercana a los 500 millones de pesos, la administración municipal que encabeza el alcalde Roberto Loyola Vera trabaja para que se ejerza la ampliación de Paseo de la República. Siendo éste un proyecto que se da gracias al impulso del Gobierno Federal que encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto, y el trabajo que se ejecuta de manera coordinada con el Estado de Querétaro. La mañana de este domingo el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, realizó un recorrido por las obras para supervisar el avance donde, acompañado del secretario de Obras Públicas del Municipio, José Gerardo Vega González, y el delegado del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan Gerardo Vázquez Herrera, destacó que es un proyecto integral para los queretanos. Siendo una obra con una visión de conectividad, desarrollo urbano y alternativas de movilidad, el presidente municipal destacó que su objetivo es que sea un proyecto de inclusión, por ello estará cercano al diseño del mismo, para que las personas tengan certeza y seguridad de que se dará preferencia al peatón. (PA, principal)

### **EUQ: PARTIDOS PREVEN ELECCIÓN COMPETITIVA**

Por Olivia Lara

Querétaro.- Los dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), reconocen que la contienda electoral de 2015 será altamente competitiva, ya que la ciudadanía queretana es cada vez más demandante. Pese a que se dijeron preparados para las elecciones del siguiente año, los representantes de los principales institutos políticos afirmaron que no deberán ceder y seguir trabajando de la mano con la ciudadanía. **El PRI está preparado para ganar: Tonatiuh Salinas Muñoz** El presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, señaló que pese a que se observa un proceso competitivo, el partido ya está preparado para el triunfo. “Prevemos un proceso electoral altamente competitivo, donde el PRI está listo y preparado para enfrentarlo y lograr nuestros objetivos; durante el último año hemos trabajado en los tres ejes que prevalecerán: partido bien organizado, mejores perfiles y la propuesta más adecuada”. Compartió que la creación de la plataforma política se realizará con apoyo de la ciudadanía con el programa de Q-21, en la segunda etapa de este programa elaborarán la plataforma para presentarla al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. Respecto a los perfiles idóneos que busca el tricolor, explicó que priorizarán que sea un ciudadano con reconocimiento social y posibilidad de comunicarse de forma sencilla. El método de elección se definirá en las próximas semanas dentro del Consejo Político Nacional, las opciones son: la convención de delegados (designación) o la consulta a todo el padrón (120 mil priístas). Salinas Muñoz reconoció que la situación de indignación y violencia que se vive en el país podrá tener incidencia en las próximas elecciones, aunque pidió dar paso a la reflexión y a la responsabilidad de todas las instituciones con la sociedad. (EUQ, principal)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

#### Acuerdo de civildad

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEQ), **Gerardo Romero**, nos comentó que en próximos días se definirá si el órgano convocará al pacto de acuerdo de civildad, ya que se está trabajando con el Instituto Nacional Electoral (INE) para definirlo. Reveló que en este también podrían manifestarse por un pacto de unidad. **La delegada y los ex presidentes** Ex presidentes del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro que integran el Consejo Consultivo Estatal y su coordinador, **Hiram Rubio**, sostuvieron una reunión de trabajo con el titular del partido, **Tonatiuh Salinas Muñoz**, y la delegada del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para el estado, la diputada federal **Alejandra del Moral Vela**. Nos dicen que el objetivo principal de la reunión fue nada más y nada menos que la presentación de la delegada de manera formal, ante el Consejo Consultivo Estatal del CDE PRI en Querétaro.

**Cambios de Ruta en San Juan** Continuando con los mensajes enviados a través de la actividad que reportan los suspirantes, la que trae una intensa actividad por aquella región, es la joven empresaria **Tania Ruiz**, quien lo mismo se le ve acompañando al gobernador **José Calzada**, en jornadas del programa Soluciones, que acudiendo a las actividades de la esposa del mandatario, **Sandra Albarrán**, presidenta del patronato del Sistema para Desarrollo Integral de la Familia (DIF) estatal. A Tania se le relaciona mucho como una seria candidata a una diputación federal aunque otras voces se empeñan en colocarla en la competencia para pelear la presidencia municipal de San Juan del Río. **Marcos Aguilar en Redes Sociales** El que mantiene una intensa actividad en redes sociales, a propósito de la propuesta del Sistema Nacional Anticorrupción, es el diputado federal **Marcos Aguilar Vega**, ya que con los hashtag *#MiDeberEsInformar* y *#NoMásCorrupción*, asegura que dicho plan está concebido con la aportación intelectual de organizaciones civiles, entre muchos otros; así como con datos duros sobre el tema. Marcos se mantiene activo en el ciberespacio y al mismo tiempo ganando terreno en su partido. (EUQ, 2)

### MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Querétaro, Qro.- En espera de los que se prevén como cambios drásticos en el gabinete federal y hasta en la cúpula nacional del partido, el PRI queretano re agendó para este miércoles la sesión de su Consejo Político Estatal para ratificar, eso es seguro, los métodos de elección interna que un día antes aprobará el Consejo Político Nacional en la Ciudad de México y que no será otro que el de designación. Otro punto en el orden del día es nada menos que definir la posibilidad de alianzas electorales con otras fuerzas políticas, pero lo que de verdad está causando expectativa en el PRI es la conformación, y con quiénes como integrantes, de la Comisión Estatal de Postulación de candidatos a diputados locales, lo que será el verdadero paso previo a la elección del aspirante a la gubernatura. Porque hay que recordar que para la elección del aspirante a gobernador el PRI formará un comité con 7 personajes destacados y de reconocida autoridad moral que en teoría, sólo en teoría hasta ahora, influirán de forma decisiva en el nombre de quien vaya a las boletas en el 2015. Se espera que los nombres de los 7 que integrarán esta comisión para la candidatura a gobernador se definan apenas una semana después de que se integre la que decidiría para las diputaciones locales. O sea que es cuestión de días. TROMPITAS... Vaya semanita de post informe la que pasó el diputado Alejandro Delgado Ocoy: después de presentarse con éxito en el Teatro Alameda y cuando más abiertas estaban sus aspiraciones a la candidatura panista por la Presidencia Municipal, le sale un video de contenido "agasajador" donde se le ve en animada fiestecita nada menos que con varias mujeres. El golpe lo alcanzó (¿por coincidencia?) la noche del mismo día en que Delgado pidió a su dirigente estatal, José Luis Báez (quien por cierto ni siquiera lo recibió) que se desechara la designación como método de selección de

candidato a la Presidencia Municipal pues se prevé un democrático "dedazo" a favor de Marcos Aguilar Vega. ¿Así o más? Este "yutubazo", así sea para mal, le elevó muchísimo la popularidad al "duro" diputado local del slogan "Honestidad Comprobada" que ahora es famoso a nivel nacional. Tanto fue el éxito del video que una semana después de publicado el principal sospechoso de "subirlo" a las redes sociales es el propio diputado local y no su contrincante, Marcos Aguilar, como se sugirió desde un principio. ¿Será? Y sin meternos en asuntos personales, lo único que sí se le critica aquí al panista no son los besos de trompita ni los bailes "Sami style", sino el mal gusto... para la botana. Que ni parece diputado, se quejan sus colegas. EL MITOTES... Fiel a su costumbre, el alcalde Antonio Zapata anuncia desde hace más de un mes una marcha desde El Pueblito hasta Palacio de Gobierno en el Centro Histórico de Querétaro, para que se le atiendan dos reclamos: la restauración de la Planta Sur que causa malos olores y la entrega de escrituras a 3 mil 50 familias. De un modo o de otro, Zapata se mantiene en el ring y con los guantes puestos, siempre. Y aun con problemas tan graves, como dice que son las demandas de su marcha, se dio tiempo recientemente para irse de viaje al extranjero. Aunque él se diga "político", la verdad es que Zapata la única forma que conoce de plantear un problema e intentar dizque resolverlo es con la confrontación. Aunque sea su segunda experiencia en el cargo, este alcalde no supera las taras que suelen cegar al novicio: es soberbio, belicoso y dogmático. ¡...Y EL CHANFLE! Contraproducente le salió al diputado Gerardo Sánchez Vázquez la venta de frutas, verduras y pollo fresco en sus giras por comunidades. Desde hace meses el priista recorre territorio de San Juan del Río con gran éxito, debido a que ofrece diversos servicios gratuitos y productos de la canasta básica a muy bajo precio. Peeerooo... aunque a los ciudadanos les gustó la promoción, ya los comerciantes establecidos están buscando la manera de pedirle al diputado que le pare pues con sus precios está afectando las ventas locales. Así que Gerardo ya se echó encima a los comerciantes. Y una vez más se confirma que ¡a nadie se le da gusto! LOS ATASQUES EN EL PAN Hoy lunes será aprobado el método de elección de los candidatos a diputados federales del PAN. No obstante, en ese instituto hay señales de que ya todo está acordado, tal vez "en lo oscurito". Recordemos que el primer distrito sigue en la disputa porque nadie levanta la mano, los azules lo ven como caso perdido y probablemente lo echarán al pozo de la cuota de género. Ahí el PRI lleva ventaja, aseguran, abanderado por Alejandro Bocanegra o por Hugo Cabrera, en ese orden. Para el distrito dos ya está la candidata azul y será María García Pérez, quien a toda costa lucha para no quedarse fuera de la jugada, solo que sin duda tendrá que enfrentar en la contienda constitucional los reproches de sus votantes pues su administración como alcaldesa de Huimilpan ha sido bastante gris. Tirándole a negra. Si no pasa otra cosa, diría el Filósofo de Güémez, esta panista se enfrentaría ahí a la (hasta ahora) bien calificada Tania Ruiz, coordinadora regional de Soluciones y expresidenta del DIF Municipal en San Juan del Río que además está en la terna para buscar la alcaldía sanjuanense. El Distrito cuarto ha sido acordado que será cuota para el hoy senador y próximo candidato a la gubernatura por el PAN, Pancho Domínguez, que pondría al príncipe de los escándalos Apolinar Casillas. El Distrito III será un espacio más para el exalcalde Armando Rivera, quien ruega a Dios que lo libre de la cuota de género para postular así a su alfil Gerardo Cuanalo, que más que su amigo es quien aporta gran parte de su estructura (nomás chéquenle el físico). Si fuere necesario impulsar a una mujer, entonces entrará al quite la regidora Guadalupe Murguía. SERIEDAD Por muy poca votación que tengan en los procesos electorales, el Partido de la Revolución Democrática y el Partido del Trabajo, han electo recientemente a Adolfo Camacho Esquivel y a Gabriela Moreno Mayorga como sus dirigentes, respectivamente, quienes parece que terminan con una tradición histórica de sectas o tribus (y jalneos y puñetazos correspondientes) en sus respectivos partidos. Ojalá que así sea, parecen serios. DERECHO En puerta está el nombramiento del suplente de Gabriela Nieto Castillo, quien renunció a la dirección de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Derecho para ser la hoy flamante Magistrada Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Ricardo Ugalde, quien era secretario académico de dicha unidad académica y está actualmente como encargado del despacho de la Facultad, es la carta fuerte para que se le ratifique como director interino. Su encargo terminará en junio del próximo año, cuando se hará el relevo en las direcciones de las 13 Facultades y de la Escuela de Bachilleres

de la máxima casa de estudios. Pero ya se calientan los motores para ver quién se encarrila para dirigir a una de la Facultades más prestigiosas de la UAQ que ha sido históricamente semillero de políticos. Por lo pronto, apunte a Carlos Núñez Gudiño, quien encabezó la Comisión Electoral en el pasado proceso electoral de la institución. Es el bueno, dicen. ESTORBO En eso se ha convertido la oficina de Comunicación Social de la Policía Municipal de Querétaro, cuya titular rara vez contesta y cuando lo hace es para decir que no sabe nada. Aunque la seguridad sea un tema prioritario en la administración municipal, con grandes inversiones en equipo, en centro de prevención social y en políticas públicas disuasivas de la delincuencia, será muy difícil cambiar la percepción popular teniendo como tiene el capitán Benítez una oficina encargada de informar, que no informa. Una raya más al tigre. ¡S.O.S! Los comerciantes del Centro Histórico ubicados sobre la calle Madero, donde el municipio realiza obras, hacen un llamado respetuoso a través de una lona al presidente municipal, para exigirle que la obra concluya en el mes de noviembre y tener así la oportunidad de recuperarse de la caída que han tenido en sus ventas, superior al 40 por ciento durante las últimas semanas, con motivo de las excavaciones que ahuyentan a los clientes. DIPUTADOS Las dos primeras de diciembre serán las últimas semanas que se les verá en "activo" a los diputados dentro de la Legislatura y que arrancando enero estarán más metidos en la carrera por 2015 que en proyectos legislativos. Harán labor de sacrificio Braulio Guerra Urbiola y Marco Antonio León Hernández porque deben dirigir el tema presupuestal durante el fin de año, pero los demás tendrán luz verde para salir literalmente "en fuga". (DQ, 1)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS LO QUE DIGA MI DEDITO**

Por Juan Antonio del Agua

Al final las fuerzas partidistas más representativas de Querétaro -PRI, PAN y PRD- podrían optar por el método de designación de su candidato a gobernador para suceder a JOSÉ CALZADA, a pesar de los reclamos de diferentes sectores para que se abran todos los procesos a sus militantes, con lo que se confirma que todos los partidos son democráticos, pero el jefe siempre es mayoría. Agua dirigida, la más segura y preferida. (PA, 1)

## **EXIGENTES, CRÍTICOS Y UNIDOS**

Por José Vidal Uribe Concha

Con esas tres palabras identificaría a los jóvenes mexicanos, que a partir del movimiento "Yo soy 132", en el año 2012, nos dieron muestra tangible de la manera para organizarse y comunicarse; por lo tanto no cabe la negación de nadie en reconocer que estamos viviendo un cambio de paradigma en la manera que nuestra juventud se comunica y, está atenta a los acontecimientos políticos y sociales de nuestro país. La forma en que utilizan las redes sociales para comunicarse es extraordinaria, me he de confesar con Usted, que en lo personal no utilizo mecanismos de comunicación actuales, sigo estacionado en concebir al teléfono como el instrumento de comunicación entre dos personas, el cual resulta un medio eficaz e instantáneo, y que dejo de lado el uso del telégrafo; pero sin embargo, debo reconocer que hoy en día los jóvenes se comunican de una manera rápida, libre y sin censura; logrando tener en tiempo real un caudal de información de todo tipo: deportivo, social, económico, político, etc., además de contar con otras opciones electrónicas para eficientar su comunicación. Desde mi parecer, esta generación de jóvenes se encuentra creando un procedimiento de reconstrucción social, por lo que debemos actuar conjuntamente para conducir ese cambio de estereotipo que hasta hoy conocemos. Para adecuar oportunamente esa nueva propuesta con la que se identifica la juventud, decía Kafka: "Existe una meta, pero no hay camino", esta frase obliga a entender que algo está sucediendo en este presente; basta observar los acontecimientos públicos que involucran a los jóvenes, en los que han logrado armonizar diversas manifestaciones a nivel nacional e

inclusive internacional, respecto de hechos que contravienen al estado ideal que ellos aspiran. Es importante hacer un alto y reflexionar, que en las últimas semanas los jóvenes mexicanos lograron solidarizarse nacionalmente con un acontecimiento violento que atentó contra el Derecho Fundamental base de nuestro existir, la vida; la que no puede ser interrumpida bajo ninguna circunstancia ajena a una condición biológica; por lo tanto la sociedad en su conjunto entendió que un hecho público; logro el unísono de la crítica y la exigencia para encontrar a los 43 jóvenes desaparecidos. Estos acontecimientos deben ser analizados bajo la hipótesis de que nuestra juventud no es escéptica a lo sucedido, por lo que se encuentran buscando un objetivo que de rumbo a las futuras generaciones; insistiría que a la crítica no hay que darle la espalda, y menos cuando viene de una generación pujante que busca explicación de todo; correr riesgos en transparentar cualquier acontecimiento, es necesario para forjar mejores condiciones sociales que transformen a la sociedad, a mayor publicidad de los hechos se aminora el cuestionamiento. Indudablemente las redes sociales están jugando un papel fundamental en la toma de decisiones por lo tanto los acontecimientos cotidianos son fáciles de replicar en esta forma de comunicación entre los jóvenes; ellos no quieren caminar sin una dirección precisa, pues daría la impresión de que se pierde el tiempo; es importante dotarlos de toda la información que se necesite, ya que están ávidos de forjar sus propios criterios. Las ambigüedades generaran contradicciones. En lo personal me es grato reconocer que la juventud no está mostrando indiferencia a su entorno cercano y lejano, por el contrario se han manifestado públicamente para que se respeten en lo más amplio, sus derechos fundamentales. Finalmente, y que es lo preocupante, si bien es cierto se reconoce a la juventud como un sector de la sociedad unida; hemos podido presenciar el desbordamiento de algunos acontecimientos que merman el sentido de un objetivo compartido, por lo tanto se debe tener cuidado en salvaguardar, todos, su derecho a manifestarse libremente sin desvirtuar sus exigencias y críticas; nuestra juventud representa la conexión entre el presente y el futuro, sin olvidar el pasado. (PA, 8)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



Proceso Electoral 2014-2015

# INTEGRATE COMO CONSEJERO ELECTORAL

PARA MAYORES INFORMES:

**INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

AV. LAS TORRES, NÚMERO 102, COL. RESIDENCIAL GALINDAS, C.P. 76177, QUERÉTARO, QRO.

TELÉFONOS: 01 (442) 101 9800 EXTENSIONES 1103, 1127 Y 1131 O AL 01 800 505 3737

**FECHA LÍMITE 15 DE DICIEMBRE**

**"ESTA FUNCIÓN ES REMUNERADA Y PUEDE  
SER COMPATIBLE CON TUS ACTIVIDADES"**

[www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx)



Instituto Electoral del Estado de Querétaro



@IEEQcomunica

## CONVOCATORIAS

### IEEQ amplió plazos

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) amplió el plazo hasta el 18 de noviembre, para entregar documentación de la Convocatoria para Secretarios Técnicos y para la de Consejeros Electorales el 15 de diciembre. Estas figuras formarán parte de los consejos distritales y municipales que ejercerán en el proceso electoral 2014-2015. (Redacción)

# BAJO RESERVA

## **Acuerdo de civilidad**

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEQ), **Gerardo Romero**, nos comentó que en próximos días se definirá si el órgano convocará al pacto de acuerdo de civilidad, ya que se está trabajando con el Instituto Nacional Electoral (INE) para definirlo. Reveló que en este también podrían manifestarse por un pacto de unidad.

# Partidos buscan enamorar votantes

## Querétaro

Los dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), reconocen que la contienda electoral de 2015 será altamente competitiva, ya que la ciudadanía queretana es cada vez más demandante.

Pese a que se dijeron preparados para las elecciones del siguiente año, los representantes de los principales institutos políticos afirmaron que no deberán ceder y seguir trabajando de la mano con la ciudadanía.

### El PRI está preparado para ganar: Tonatiuh Salinas Muñoz

El presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, señaló que pese a que se observa un proceso competitivo, el partido ya está preparado para el triunfo.

“Preveamos un proceso electoral altamente competitivo, donde el PRI está listo y preparado para enfrentarlo y lograr nuestros objetivos; durante el último año hemos trabajado en los tres ejes que prevalecerán: partido bien organizado, mejores perfiles y la propuesta más adecuada”.

Compartió que la creación de la plataforma política se realizará con apoyo de la ciudadanía con el programa de Q-2I, en la segunda etapa de este programa elaborarán la plataforma para presentarla al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Respecto a los perfiles idóneos que busca el tricolor, explicó que priorizarán que sea un ciudadano con reconocimiento social y posibilidad de comunicarse de forma sencilla.

El método de elección se definirá en las próximas semanas dentro del Consejo Político Nacional, las opciones son: la convención de delegados (designación) o la consulta a todo el padrón (120 mil priístas).

Salinas Muñoz reconoció que la situación de indignación y violencia que se vive en el país podrá tener incidencia en las próximas elecciones, aunque pidió dar paso a la reflexión y a la responsabilidad de todas las instituciones con la sociedad.

### PAN buscará unidad y no confiarse

El dirigente del partido albiazul, José Báez Guerrero, expuso que como prioridad buscarán desahogar los procesos internos con la mayor transparencia y apego a los estatutos y reglas del partido, con unidad.

“Es un proceso cerrado, competitivo, la ventaja estará en las propuestas, candidatos, unidad y cohesión”.

A su manera ver, lo que marcará la diferencia para el triunfo es la presentación de los mejores candidatos y propuestas, y la cercanía con los ciudadanos.

Báez Guerrero aceptó necesario eliminar la soberbia de 2009, de confiarse y no distraerse del objetivo de ganar la confianza de los ciudadanos.

“El llamado aquí es no caer en el juego de las encuestas, tenerlas como herramienta para tomar la temperatura del ambiente, pero no distraernos y caer en el juego, siempre decir que vamos en una elección competitiva, y la importancia es tener unidad”.

Se encuentran en la revisión del esquema para elección de candidatos, aunque dijo que se analizará candidatura por candidatura y prevé que en la gubernatura se utilice el método de designación.

“El método de elección de candidato de designación, es porque hay acuerdos suficientes para coincidir en un solo proyecto que garan-

tiza una sinergia. De igual forma analizaremos las candidaturas para ayuntamientos tratando de que sean candidatos únicos en donde se asegure esa unidad”.

Para los *suspirantes* a las presidencias municipales dijo que han tenido acercamientos con el diputado federal Marcos Aguilar Vega y con el diputado local Alejandro Delgado Osoy.

Respecto al documento de panistas en donde piden que la elección no sea por designación, explicó que es también un proceso democrático, ya que órganos colegiados de manera libre y secreta votan por quien pudiera ser la mejor persona, y pidió “no satanizar” el esquema.

Recordó que dentro del perfil para los candidatos se buscará reconocimiento y aprecio social, que comparta la doctrina y plataforma del PAN, así como identificación del partido.

### PRD se fortalece

Por su parte, el líder estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, resaltó que con el cambio de dirección se redoblarán esfuerzos rumbo a las elecciones de 2015.

Camacho Esquivel confía que con un partido

con más de 40 mil militantes en el padrón puedan encontrar candidatos de unidad y preparar proyectos con anticipación.

“Eso permitirá que el procesamiento de las candidaturas, desde la de gobernador como las demás, se haga con tranquilidad, con anticipación. Estaremos sacando candidatos de unidad para todos los cargos, esto dará ventaja al partido de tener oportunidad de que los aspirantes puedan preparar proyectos con anticipación, integrar equipos de campaña y ganarse la confianza”.

A siete meses de la elección, reveló que existe interés por compañeros jóvenes de su partido para postularse a cargos de elección popular, así como mujeres, sectores que afirmó, serán apoyados para su triunfo.

En cuanto a los métodos de selección en el partido del sol azteca, se encuentran analizando los mismos y son: abierta a la militancia, decisión por el Consejo Estatal y candidatura única.

“Se acordó que para las diputaciones federales se tenga el método de elección de Consejo Nacional, que es una de las posibilidades que seguramente se aplicarán en el estado, que sea por Consejo Estatal”.

Las características para el mejor postulante son: identificación con la gente, contar con antecedentes limpios y buena fama pública, que sea una persona honrada, honesta, y que conozca las necesidades sociales.

Por ello, solicitarán a las instituciones del estado expedientes, archivos e, incluso, antecedentes penales, así como estar al corriente en sus pagos de impuestos con Hacienda, para asegurar un historial limpio.

Camacho Esquivel detalló que trabajarán para recuperar cuatro municipios en donde las pasadas elecciones hubo una diferencia mínima de votos como: Pedro Escobedo, El Marqués, Tequisquiapan y Huimilpan.

### Partidos en contra de guerra sucia.

Los tres partidos políticos se manifestaron en contra de la *guerra sucia* y pidieron desde sus organismos políticos detener esta estrategia de difamación, ya que advirtieron que afectará en disminución de participación de votantes. También exigieron al órgano electoral que busque esquemas fidedignos para corroborar la información y que se sancione con la ley. ●



**“Preveamos un proceso electoral altamente competitivo... durante el último año hemos trabajado para tener un partido bien organizado y mejores perfiles”**

**TONATIUH SALINAS MUÑOZ**  
Presidente del PRI en el estado



**“Será un proceso electoral muy cerrado, competitivo, la ventaja estará en las propuestas, en los candidatos, la unidad y en la cohesión”**

**JOSÉ BÁEZ GUERRERO**  
Dirigente del partido albiazul



**“Estaremos sacando candidatos de unidad para todos los cargos, esto dará ventaja al partido de tener oportunidad de que los aspirantes se preparen”**

**ADOLFO CAMACHO ESQUIVEL**  
Líder estatal del PRD

## Urge PES lanzar bases del Pacto de Civilidad

por José Luis Rodríguez Palomares

El Partido Encuentro Social (PES), que dirige Gustavo Buenrostro Díaz, urge al Instituto Electoral del Estado de Querétaro para que lance las bases del Pacto de Civilidad, “Porque permanece la guerra sucia, lo cual empaña no sólo la vida privada de actores políticos, sino el ejercicio de la política en la entidad”.

Por esta razón -dijo- además se debe legislar en el empleo de redes sociales y ampliar las facultades de la policía cibernética, para que puedan actuar cuando se identifiquen a los autores de la guerra sucia y del mismo fuego amigo.

Comentó que el PES es respetuoso de la vida privada del legislador Alejandro Delgado, a quien se perjudicó con un video en redes, el cual podría haberse generado por sus adversarios dentro del mismo blanquiazul.

“A nadie beneficia la guerra sucia, la denostación de otra persona. Lamentamos mucho esta táctica, que seguramente es fuego amigo, que viene dentro del mismo PAN, porque son maestros de la guerra sucia y busca limitar que alguna personalidad busque una candidatura”, aseveró.